



Rashel Citlali Rincon Galindo

Sergio Jiménez Ruiz

Ensayo

Interculturalidad y Salud

PASIÓN POR EDUCAR

1

B

Comitán de Domínguez Chiapas a 15 de septiembre de 2022

INTERCULTURALIDAD

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

06/09/2022

Rashel Rincón

En las últimas décadas, Interculturalidad en Salud o salud Intercultural, han sido conceptos indistintos utilizados para designar al conjunto de acciones y políticas que tienden a conocer e incorporar la cultura del usuario en el proceso de atención de Salud. el tema de la pertinencia cultural del proceso de atención es un fenómeno que trasciende lo exclusivamente étnico pues aplica valorar la diversidad biológica, cultural y social del Ser humano. Como un factor importante en todo proceso de Salud y enfermedad.

La necesidad de desarrollar procesos interculturales en Salud se ha generado tanto en Chile, como en otros países latinoamericanos por diversas razones históricas, sociopolíticas y epidemiológicas, las cuales han motivado iniciativas tendientes a evitar que la identidad étnica y cultural del usuario constituya una barrera en el acceso y oportunidad a una mejor atención de Salud.

Este artículo expone, desde antropología como ciencia contribuye tanto a descubrir y comprender las culturas involucradas en el proceso de atención de Salud, como a proporcionar elementos socioantropológicos para apreciar el fenómeno de Salud y enfermedad desde su dimensión biológica, social y cultural en una creciente

Rashel Rincón
Dr. Sergio Jimenez Ruiz

Comunidad e Interculturalidad entre lo Propio y lo ajeno. Hacia una gramática de la diversidad.

En los enfoques educativos Interactivales Mexicanos no se trata de seguir yuxtaponiendo y simplificando con ello dicotomías y antagonismo de origen a veces Político-Programático, Independiente de si los Pueblos Indígenas, los docentes o el alumnado diverso su totalidad se conciben como Puntos de Partida Para un enfoque Interactiva la Concatenación de diversos discursos en torno en la Interculturalidad con la Conclusión de muy heterogéneos actores Académicos y extra-académicos, gubernamentales y no-gubernamentales, locales, tanto como nacionales e incluso globales. (MATEOS Cortes, 2011), esta generando nuevas y fructíferas) Combinación de nociones que van más allá de una supuesta disyuntiva entre Empoderamiento exclusiva.

Interculturalidad y Comunidad como Principios Complementarios.

A pesar de sus Orígenes Antagónicos, las nociones de Comunidad (Maldonado, 2002) y Interculturalidad. Muestran no ser mutuamente excluyentes, sino deberían ser concebidos como Profundamente Complementarios. Para Poder Complementarse, sin embargo, resulta analíticamente indispensable distinguir en cada caso entre su Valor normativo, Prescriptivo Por un lado y su dimensión Descriptiva y analítica. El ámbito educativo local y el comunitario recurren a la intra-cultural, al hábito de comunalidad como fuente legítima de métodos, competencias y contenidos endógenos de un diseño curricular comunitario.

23-08-2022

INTERCULTURALIDAD EN SALUD. LA NUEVA FRONTERA DE LA MEDICINA.

Dr. Sergio Jimenez Ruiz

Rashel Rincón

Un término ha ido apareciendo poco a poco en los predios de la medicina; Interculturalidad derivado de la antropología, paulatinamente. Con el creciente uso del término en otros contextos y ámbitos se ha ido decantando hacia uno que aparenta ser más preciso y orientado hacia la medicina. En esa formulación la encontramos constantemente y los más diversos discursos de la teoría y la práctica médica. En otras palabras para el profesional de la salud, que implica esta intrusión de la interculturalidad en la salud, qué debemos entender por este término y de qué manera modifica o debería modificar su práctica concreta. Estas y muchas más son las preguntas que nos acechan cuando nos acercamos a este tema.

Las respuestas son complejas, no son asimilables a un conjunto de conocimientos previamente establecidos de modo científico y que de pronto nos vemos obligados a incorporar en las competencias que debe tener el profesional de la salud. Ese ha sido el camino que ha seguido la medicina y un método de generar un mayor conocimiento o abordar básicos sobre lo que es hacer medicina y un método de generar un mayor, así, en ese proceso, se ha puesto en contacto con diversas disciplinas con sus propios desarrollos racionales y científicos y paulatinamente, ha ido incorporando algunos de estos conceptos porque contribuyen al mejor ejercicio de la medicina o a la comprensión de fenómenos

(dietz) (rev.méd)

Bibliografía

dietz, g. (s.f.). *comunidad e interculturalidad entre lo propio y lo ajeno hacia una gramática de la diversidad*.

rev.méd. (s.f.). *revista médica de chile*. Obtenido de cultura y diversidad cultural en la salud.

salaverry, O. (2010). *rev peru exp salud publica*. Obtenido de interculturalidad en salud. la nueva frontera de la medicina.